

Entrevista a nuestros mayores-(3º Ciclo)

LA NAVIDAD

- **LOS ALUMNOS DEL TERCER CICLO HAN ENTREVISTADO A NUESTROS MAYORES INTERESÁNDOSE POR LA CELEBRACIÓN DE ESTAS FIESTAS EN SU INFANCIA.**
- **LA MAYORÍA HAN PREGUNTADO A SUS ABUELOS QUE COMO EDAD MEDIA ESTÁN ENTORNO A LOS 70 AÑOS.**
- **DESPUÉS DE LEER TODAS, ESTAS SON LAS CONCLUSIONES, LAS PREGUNTAS Y RESPUESTAS MÁS CONSENSUADAS:**

¿Cómo celebrabais las Navidades?



La práctica totalidad responde que la vivían en familia, celebrando sobre todo la Nochebuena cenando plato estrella, el pavo, el conejo o el pollo, que por supuesto todos ellos eran criados en casa; en los postres no faltaban los dulces caseros, mazapán, turrón y otras reposterías. Muchos también nombraban las castañas, las nueces y los higos secos. La sidra y el champán, era un artículo de lujo que en la mayoría de lugares no se conocían.

Después de la cena, como no había tele, se cantaba, se bromeaba en la propia casa alrededor de la chimenea o con las gentes del barrio tocando la zambomba, el almirez, el pandero....

¿Cómo se adornaba la casa?

Prácticamente no se adornaban, en las que se ponía algo era el Belén, pero no en todas.

Muchos chicos y chicas han preguntado por Papá Noel:

Y para la totalidad de nuestros abuelos eran un auténtico desconocido hasta mucho tiempo después; para ellos sólo existían los Reyes Magos.

Preguntados sobre los regalos del día de Reyes:

Los de más edad nos hablan de que a ellos les traían poca cosa que podía ser alguna “perrilla” (dinero) y algún dulce como mazapán, chocolate... y para los de menos edad hablan de cosas práctica, ropa, material escolar, muñecos de cartón y coincidiendo todos en que sus regalos no tienen nada que ver con los que los Reyes traen ahora para sus nietos; pero que ellos se sentían muy felices con lo que les tocaba.

Cuando se les pregunta por algo especial que se hiciera en todo el pueblo:

Destacan varias cosas: las calles no se adornaban como ahora con bombillas; en cambio, los vecinos se juntaban más y habían belenes en las calles, cada barrio el suyo y por las noches los vecinos se juntaban a cenar y a bromear alrededor de la lumbre.

También se les preguntó por la celebración en su escuela:

Y lo que más recuerdan es que se cantaban muchos villancicos y que al llegar las vacaciones disfrutaban sobre todo jugando por todo el pueblo, con la nieve si la había y también en las portás y casas de los amigos. Entonces (años 50) no se paraba en las casas.

